



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

DECLARA

Su preocupación por las condiciones en que viven los vecinos de la ciudad de Campana a causa de la permanente contaminación ocasionada por parte de la Refinería Axion de la ciudad y que, en reiteradas ocasiones, como sucedió el 30 de mayo próximo pasado, donde la emisión de gases producto de la quema de sus catalíticos y el aumento del ruido alarma a la ciudadanía campanense toda.

SOLEDAD A. ALONSO
Diputada
Bloque Unión por La Patria
H.C. Diputados Pcia. de Bs. As.



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

FUNDAMENTOS

El presente proyecto tiene por objeto manifestar la preocupación de esta Honorable Cámara por las condiciones en que viven los vecinos de la ciudad de Campana a causa de la permanente contaminación ocasionada por parte de la Refinería Axion de la ciudad y que, en reiteradas ocasiones, como sucedió el 30 de mayo próximo pasado, donde la emisión de gases producto de la quema de sus catalíticos y el aumento del ruido alarma a la ciudadanía campanense toda. Los hechos sucedidos el día 30 próximo pasado, no son el único acontecimiento que motiva la presentación de este proyecto de preocupación, son situaciones que se repiten de manera constante desde hace muchísimo tiempo manteniendo en estado de alarma casi permanente a los vecinos y vecinas de la ciudad, que además de las molestias que estos episodios generan momentáneamente, padecen en muchos casos enfermedades crónicas relacionadas con las emanaciones de la planta en cuestión.

A modo de ejemplo incorporo el enlace de una nota realizada en uno de los periódicos locales del año 2004 <https://www.laautenticadefensa.net/14332>, en la misma hace mención a uno de los vecinos que más reclamos ha llevado adelante y se ha ocupado de encarar todo tipo de intentos por lograr la regularización de las diferentes situaciones que a lo largo de los años se han



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

presentado en relación a la empresa, que lógicamente, el devenir del tiempo ha hecho que algunas de las situaciones hayan ido variando en virtud de los avances tecnológicos y científicos, pero la realidad es que desaparecen algunas de las maneras de contaminar y aparecen otras nuevas, algunas se mantienen a lo largo de los años, pero la contaminación siempre existe y afecta a toda la comunidad.

El artículo comienza diciendo: "el Dr. Diego Andreini ha denunciado los reiterados eventos de precipitaciones carbonosas sobre la ciudad en general y su domicilio en particular. A raíz de esto, se ha transformado en un verdadero ícono de la lucha ciudadana por un medio ambiente libre de contaminación".

En un pasaje hace referencia a la falta de acción y respuesta por parte de las autoridades municipales, tanto actuales como de gestiones anteriores durante los últimos veinte años o más y comenta: "como un planteamiento serio de un problema real y visible no parece abrirse paso para una solución definitiva y como sus denuncias terminan en el fondo de algún cajón en un expediente olvidado".

Con el simple deseo de poder vivir digna y sanamente en la vivienda en que se crió y aun habita expresa: "Mi objetivo es poder vivir en una casa donde nací y me crié; acá cerca de la barranca. No me impulsa ningún objetivo económico ni de litigar a nadie. Yo solamente espero que quienes tienen la responsabilidad de



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

proteger el medio ambiente y la salud pública hagan lo que deben hacer, y no esquiven las responsabilidades".

Las denuncias realizadas por Diego son innumerables, pero a ellas se les suman las denuncias realizadas por gran cantidad de vecinos y vecinas que se pueden contar de a cientos, algunos han llegado más lejos y han iniciado reclamos judiciales por los daños que han sufrido como consecuencia directa de años de exposición a los agentes contaminantes emitidos de manera constante por la Refinería Axion.

Otra vecina que manifiesta y enfatiza en las consecuencias que su familia y sus bienes padecen por esta contaminación es Mónica Navarro, quien expresa que varios de los miembros de su grupo familiar padecen enfermedades respiratorias crónicas que se vinculan directamente con la exposición a las emanaciones tóxicas de la planta, así como alergias y alteraciones de tipo psicológico ya que estos hechos se reiteran periódicamente y viven en un permanente estado de preocupación por cualquier siniestro que pueda llegar a ocurrir.

Las comunicaciones por parte de la empresa siempre aparecen publicadas luego de que los reclamos y quejas de los vecinos llegan a los medios periodísticos y se expanden en las redes sociales, siendo esa otra razón que provoca inquietud, preocupación y hasta estados de ansiedad en la ciudadanía porque la extensa demora en conocerse las razones que causan el evento hace que se quienes



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

habitan en la zona pasen más tiempo del necesario en un estado de incertidumbre angustiante.

Los hechos son innegables, están registrados en los medios, en las redes sociales de gran parte de los vecinos, en los comunicados de la empresa y en las denuncias que a lo largo de décadas vienen realizando los habitantes de Campana, por ello es que solicito a este Honorable Cuerpo Legislativo que me acompañe con su voto en la presente declaración de preocupación.

SOLEDAD A. ALONSO
Diputada
Bloque Unión por La Patria
H.C. Diputados Pcia. de Bs. As.